
2 月 22 日，焦科维奇与奖杯合影。当日，2021
年澳大利亚网球公开赛男单冠军塞尔维亚选手焦
科维奇在墨尔本布赖顿海滩展示奖杯。

新华社发（胡泾辰摄）

焦科维奇海滨展示澳网冠军奖杯

2 月 22 日，尤文图斯队球员克·罗纳尔多（左）在
比赛中进攻。当日，在 2020-2021 赛季意大利足球甲
级联赛第 23 轮比赛中，尤文图斯队主场以 3 比 0 战胜
克罗托内队。 新华社发（费代里科·塔尔迪托 摄）

受 到 疫 情 影 响 ，“ 空
场”作赛对大多数体育赛
事来说是个无奈的选择。
刚结束的澳网，正在进行
的 CBA、欧洲足球联赛以
及即将重燃战火的中超联
赛 对“ 空 场 ”都“ 各 有 体
会 ”。 球 场 空 了 ，到 底 影
响大不大？

中超
整体营收断崖式下滑

尽 管 去 年 的 中 超 联
赛 仍 然 坐 稳 中 国 体 坛 最
具 商 业 价 值 赛 事 IP 的 头
把交椅，但整体缩水相当
严 重 。 中 超 公 司 发 布 的
《中超联赛 2019 商业价值
评 估 白 皮 书》显 示 ，中 超
公 司 在 2019 赛 季 总 营 收
16.14 亿元，其中商业赞助
为 6.14 亿元，转播版权收
入 约 为 10 亿 元 。 平 均 每
家 中 超 俱 乐 部 可 从 中 超
公 司 获 得 6500 万 元 左 右
的 分 红 。 受 疫 情 影 响 ，
2020 赛 季 中 超 公 司 的 整
体 营 收 缩 减 到 7 亿 元 左
右，实际到账只有 4 亿元，
和 2019 年 相 比 近 乎 断 崖
式下滑。

票 房 损 失 最 为 惨
重 。 广 州 队 在 2019 赛 季
的 票 房 收 入 为 5700 多 万
元，去年这项收入基本为
零。据统计，2020 年中超
16 队 平 均 票 房 损 失 达 到
3000 万 元 以 上 ，像 广 州
队 、北 京 国 安 、上 海 海 港

等，每家的整体营收至少
减少 2 亿元。

尽管去年中超联赛在
所有平台的收视人数高达
20 亿，创造了历史最高纪
录，但简单靠线上直播观
看率这样一个指标并不足
以维系中超核心的商业价
值，“空场”和“赛会制”令
中超的原生内容和媒体与
球迷“绝缘”，无法直接反
哺赞助商。

据悉，今年中超计划
恢复打满 30 轮的赛制，而
且尽量恢复现场有观众。
筹 备 中 的“ 职 业 联 盟 ”有
望获得中超的整体门票收
入。此外，“职业联盟”今
年也有望在新赞助商方面
寻求突破，同时将网络转
播的版权从独家改为多个
平台，这些举措都可能为
中超带来更多营收。

未来，各家中超俱乐
部 已 接 受 了“ 名 称 中 性
化 ”的 政 策 ，他 们 会 加 大
对球衣胸前和背后广告的
招商力度，同时想尽一切
办法吸附球迷，拓展自身
的 赞 助 体 系 ，从 而 减 少

“空场”造成的影响。
CBA

损失没有外界想的严重
CBA 联赛在去年春节后

集中进行了赛会制空场比
赛之后，今年再次进行分
阶段的联赛。虽然空场比
赛还在继续，但 CBA 联赛

受到的影响并没有外界想
的那么严重。

一支 CBA 球队的高层
透露，纯粹从经济收入的
角度来看，空场比赛的确
损失了票房收入，但球队
也不用支出主场比赛的场
租、安保以及球员奔赴客
场的差旅费用，这些方面
算在一起，2020 年的营收
基本可以持平。从球队运
营的角度来说，所有球队
都希望能够有观众入场，
从竞技角度来说，有观众
的比赛，球员的竞技状态
也会更好。“当然我们还是
希望能在下赛季重新开放
场馆进行主客场比赛，哪
怕是部分观众入场都好。”

收入的削减，对大多
数球队来说是肯定的，但
让另一支 CBA 球队高层担
忧的还有一些“看不见摸
不着”的东西。“我更担心
的是，比赛迟迟不能落地
主场，会改变常来主场观
赛球迷的习惯。”他说，“俱
乐部品牌的流失，是无形
资产的流失。”

当然，不少 CBA 球队
认为目前赛制也有积极的
一面——球队的凝聚力更
强了，以前很少有长时间
一起生活比赛的经历。此
外 ，还 避 免 了 疫 情 的 干
扰。“我们常看到 NBA 那边
忽然有球员感染就触发防
疫条例，然后比赛推迟、赛

程更改。”一位球队管理层
表示。实际上，CBA 的联
赛防疫标准已成了业界标
杆，此前 NBA 也向 CBA“取
经”，上赛季 NBA 在奥兰多
的复赛，很大程度就是以
CBA 为模板。

与 中 超 不 同 的 是 ，
CBA 的转播合同没有受到
太大影响，收视率也不错，
这一方面，联盟并没有太
大的损失。但赞助商受到
的影响不小，有赞助商吐
苦水：“现在我们任何线下
活动都没法做，也没法结
合 CBA 联赛做实体项目，
覆盖人群也少了，的确很
苦恼。”

澳网
空场 5天总收入大打折扣

全 球 联 赛 受 疫 情 影
响，重大赛事也一样。为
了让较往年推迟 3 周的澳
网公开赛能顺利举行，澳
网组委会可谓费尽心思，
甚至忽略了成本核算。

首先，为了确保球员
身体健康，澳网组委会采
用全球包机的形式，从新
加坡、洛杉矶、迪拜、阿布
扎比等 7 座城市用 17 架航
班将 1200 多名运动员及其
团队接至澳大利亚，然后
所有人接受 14 天的隔离，
澳方负责食宿费用。

澳 网 赛 事 总 监 克 雷
格·泰利透露，单隔离这项
费 用 就 超 过 4000 万 澳 元

(约合人民币 2 亿元)。遗
憾的是，由于墨尔本当地
疫情出现蔓延势头，从 2
月 13 日凌晨起，澳大利亚
维多利亚州开始实施四级
管控措施。在墨尔本举行
的澳网也受到牵连，组委
会决定，比赛在随后 5 天
的“封城期”内空场举行。
这意味着澳网将损失从第
三轮到 1/4 决赛的票房收
入，这笔钱在澳网总收入
中占了很大的比重。

2 月 18 日之前，能容
纳近 15000 人的罗德·拉沃
尔中心球场只剩下落寞的
击球声。值得一提的是，2
月 12 日晚间有德约科维奇
和澳大利亚本土球星克耶
高斯的比赛，大批球迷入
场，但次日凌晨“封城”禁
令生效，这导致赛事组委
会不得不在比赛结束前让
观众退场。随后几天，组
委会限制人流，球场的上
座率大幅削减。空场显然
会影响到赞助商的权益，
具体合同细节有待双方深
入讨论，但澳网组委会的
损失已在所难免。

英超
球队经济账+球员心理账

昂贵的比赛门票、球
场商店的销售收入以及比
赛中的饮食服务都是比赛
日收入的重要组成部分。
因此，在本赛季英超决定
空场比赛时，有统计估算

俱乐部的损失将高达 6.79
亿英镑，其中曼联以 1.11
亿英镑居首。

如今的时代，虽然比
赛转播收入与商业合作让
俱乐部的盈利渠道拓宽，
相比之前俱乐部对比赛日
收入的依赖性有所下降，
但比赛日收入仍然是俱乐
部收入的重要组成部分。
比如阿森纳，比赛门票是
英超中最昂贵的，阿森纳
的比赛日收入占比也达到
俱乐部总收入的 1/4，远超
其他俱乐部，空场比赛将
会对俱乐部影响巨大。

俱乐部的收入直接会
影响球员和员工的薪酬，
加上球队承受不断的核酸
检测、球员感染隔离缺阵
等影响，比赛场地也会因
为当地政府的防疫政策成
为不稳定因素，所有人对
比赛的投入度与专注度都
会下降。

此外，心理学家认为，
没有球迷对球员发挥的影
响因人而异，但肯定存在
缺少了球迷激情就发挥不
佳的球员，部分球员的表
现又会影响团体的表现。
一 旦 没 有 了 主 客 场 的 区
别，没有了球迷的激情，比
赛就很容易产生“训练赛”
的错觉，这也是球队容易
出现崩盘、比赛容易出现
大比分的原因之一。

来源：广州日报
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中新网 2 月 23 日电
北京时间 23 日凌晨，意甲
联 赛 第 23 轮 进 行 了 最 后
一场较量。凭借 C 罗的两
个进球，卫冕冠军尤文图
斯队主场 3：0 轻取联赛倒
数第一的克罗托内队，终
止了连续三场比赛不胜的
颓势，并反超升至积分榜
第 3 位。

上半场末段，已经连
续三场没有收获进球的 C

罗开启个人表演。比赛第
37 分 钟 ，桑 德 罗 边 路 传
中，C 罗高速前插头球破
门 ，帮 助 尤 文 首 开 记 录 。
不到 10 分钟后，C 罗再度
高 高 跃 起 ，头 锤 破 网 ，为
球 队 将 比 分 优 势 扩 大 为
2：0。

本场比赛实现梅开二
度以后，C 罗已经将自己
的 联 赛 进 球 数 提 升 到 了
18 个，反超卢卡库一球，

暂居射手榜榜首的位置。
此外数据显示，C 罗在本
赛季各项赛事中已经累计
打入 25 球，个人职业生涯
连 续 第 14 个 赛 季 至 少 打
入 25 球。

下半场，美国小将麦
肯尼禁区内抽射破门，为
斑 马 军 团 将 比 分 锁 定 为
3：0，尤文主场轻松获胜。

赛后，C 罗在个人社
交 媒 体 上 写 道 ：“ 重 要 的

胜利！很高兴能够做出我
的贡献。继续像这样踢下
去吧伙计们！”
本场比赛过后，目前少赛
一场的尤文图斯队落后榜
首的国际米兰 8 分，落后
排名第 2 位的 AC 米兰队 4
分 。 主 帅 皮 尔 洛 表 示 ：

“现在所有落后国米的球
队都是他们的竞争者，我
们自然也是其中之一，我
们会战斗到最后一刻。”

罗梅开二度登顶意甲射手榜罗梅开二度登顶意甲射手榜

世界体坛遭遇世界体坛遭遇““空场空场”、”、各类赛事运营面临全新挑战各类赛事运营面临全新挑战

尤文大胜止颓势

资料图：2018 年 8 月 24 日，冠军日本选手池江璃花
子 ( 中)、亚 军 中 国 选 手 刘 湘 ( 左) 和 季 军 中 国 选 手 吴 卿
风在颁奖仪式上。

图片来源：新华网 新华社记者潘昱龙摄

中新网客户端 2 月 22
日电 据日媒报道，战胜白
血病的日本游泳名将池江
璃花子，于当地时间 21 日
在 东 京 都 公 开 赛 50 米 蝶
泳比赛中夺得复出后的首
冠。她还表示，已经决定
计划参加 4 月进行的日本
锦标赛暨东京奥运资格选
拔赛。

据 报 道 ，池 江 璃 花 子
在 东 京 都 公 开 赛 50 米 蝶
泳 比 赛 中 游 出 25 秒 77 的
好成绩，相当于 2019 年世
锦赛的第八名。

虽然外界对池江参加
东 京 奥 运 会 的 期 待 在 升
温，但她仅表示：“就像我
之前所说的那样，目标一
直 是 2024 年 的 巴 黎 奥 运

会，我将为此努力。”
池 江 璃 花 子 现 年 20

岁，是日本泳坛的一位超
级新星，也是当之无愧的
新生代领军人物。她是 50
米自由泳、100 米自由泳、
200 米 自 由 泳 、50 米 蝶 泳
和 100 米蝶泳的日本纪录
保持者。

2016 年 ，16 岁 的 池 江
璃花子入选日本国家队。
在当年的国际泳联短池世
界杯东京站比赛中，她连
续创造了女子 50 米蝶泳、
100 米 蝶 泳 和 100 米 混 合
泳三项世青纪录。

2018 年的雅加达亚运
会 上 ，她 更 是 一 人 独 得 6
金 2 银 ，成 为 亚 运 会 历 史
上第一位获得“最有价值

运动员”奖项的女子选手。
然 而 在 2019 年 2 月 ，这 位
泳坛天才少女却在个人社
交媒体宣布，自己被诊断
出白血病，将中断比赛接
受 治 疗 。 去 年 2 月 ，池 江

璃花子宣布战胜病魔，正
式开始恢复训练。又过了
一年，池江已经完成了复
出之后的首冠，接下来，她
还将向更高的目标发起冲
击。

战胜白血病的池江璃花子
终于夺下复出后首冠！

中新网 2 月 23 日 电
据国际冬季两项联盟官网
消 息 ，2021 年 世 界 冬 季 两
项 锦 标 赛 于 当 地 时 间 21
日在斯洛文尼亚波克柳卡
结 束 了 全 部 12 个 项 目 的
争夺。最终，挪威队收获
7 金成为最大赢家。比赛
中共有 9 个国家代表队收
获奖牌，瑞典创下了参与
冬季两项世锦赛以来的最
佳表现。

本 届 比 赛 中 ，挪 威 队
以 7 金 3 银 4 铜共 14 枚奖
牌的表现领跑奖牌榜，法
国队收获包括 2 金在内的
共 8 枚奖牌排在第 2 位，瑞
典队则以队史最佳的 1 金
3 银 2 铜 的 成 绩 位 列 奖 牌
榜第 3。
据报道，本届世锦赛的举
办严格遵守联盟在疫情背
景下的办赛指南，赛事在
无观众的情况下进行。

冬季两项世锦赛收官
挪威队绝对优势领跑奖牌榜

中新网 2 月 23 日 电
世界台联近日宣布，前斯
诺克世界冠军肯-达赫迪
已当选为新成立的球员协
会主席。

达赫迪于 1990 年转为
职 业 斯 诺 克 球 员 ，在 1997
年赢得世锦赛冠军。世界
台联介绍说，在未来几年
内，他将用自己在这项运
动中的丰富经验帮助和带
领世界台联球员协会。此
外，彼得-莱恩斯将担任协
会副主席。

2020 年 11 月，世界台
联成员在会议中一致通过

了一系列关键章程变更决
议，其中一项便是成立新
的球员协会这一机构，服
务 于 世 界 斯 诺 克 巡 回 赛
(WST) 中 的 职 业 斯 诺 克 球
员。据介绍，该协会董事
会成员还包括奈杰尔-邦
德、迈克-邓恩和中国球员
丁俊晖。

公 告 称 ，协 会 将 代 表
世界斯诺克巡回赛最广大
球员的利益。球员协会将

与杰森-弗格森担任主席
的世界台联——斯诺克运
动世界级管理机构一起，
在全球范围内推动该项运
动的发展。

球员协会主席达赫迪
表示：“非常高兴能担任世
界台联球员协会主席，每
个人在当下都过得相当不
易，球员们正面临前所未
有的极其困难的挑战。球
员协会代表最广大球员的

利益，我们致力于确保所
有人都能在当下和未来平
安、持续参与世界斯诺克
巡回赛。”

世界台联主席杰森-
弗格森表示：“凭借在斯诺
克 最 高 水 平 赛 场 30 余 年
的经验，再加上世界台联
董 事 会 8 年 任 职 经 验 ，达
赫迪是我们球员协会首任
主席的理想选择。”

“ 他 的 任 职 将 为 协 会
带来稳定和专业知识，加
上其他董事的意见辅佐，
球员协会将更好地代表广
大职业球员的利益。

前斯诺克世界冠军达赫迪
当选世界台联球员协会主席


